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Ecole Doctorale 
Ingénierie – Matériaux, 
Mécanique, Environnement, 
Energétique, Procédés, 
Production (I-MEP2) - N° 510 

 
 

 

Compte-rendu du Conseil de l’Ecole Doctorale I-MEP2 
Jeudi 25 Juin 2015, 14h30 

 

Membres du Conseil de l’ED : 
- Membres extérieurs : 

o Christian COMMAULT, ED EEATS 
o Guy DELRIEU, ED TUE 
o Mme Christel FAURE, DRT CEA 
o Yohan PAYAN, ED ISCE 
o José BARRUCHEL, ESRF 
o Bruno  DUBOST, Constellium 
o Stéphane HUBAC, ST Microelectronics 
o Mme Cécile VENET, Schneider 

- Directeur de l’ED I-MEP2 

o Denis FAVIER 
- Responsables des spécialités de thèse de l’ED, Directeurs-adjoint de l’ED I-MEP2 

o Pascal JAY 
o Bernard PENZ 

o Luc SALVO 
- Responsable-adjoint de spécialités de thèse de l’ED 

o Pascal VILLARD 
- Cinq représentants des laboratoires d’accueil 

o SIMAP : Michel PONS 

o 3SR : Cino VIGGIANI 
o LEPMI : Ricardo NOGUEIRA 

o LEGI : Achim WIRTH 
o G-SCOP : François VILLENEUVE 

- Un représentant de la VP Recherche de l’UJF 

o Yassine LAKHNECH ou son représentant 

- Un représentant de la VP Recherche de Grenoble INP 

o Didier BOUVARD ou  son représentant 
- Représentante des assistantes de Direction de l’ED 

o Augustine ALESSIO 
- Cinq représentants des étudiants (reste 3 doctorants car 2 docteurs) 

o Emmanuelle BICHAUD 
o Chloe LECOMTE 
o Leslie LHOMOND 

Invités permanents :  
o Directeur du Collège Doctoral de l’Université de Grenoble Alpes, D.GEORGES 
o Les directeurs des laboratoires sur lesquels s’appuie l’ED 

Présents : Jean-Pierre FRANC (LEGI), Stéphane HUBAC, Pascal JAY, Yohan PAYAN, Bernard 

PENZ, Michel PONS (SIMAP) , Luc SALVO,  Pascal VILLARD, François VILLENEUVE. 
Absents Excusés : Emmanuelle BICHAUD, Mme Augustine ALESSIO, José BARRUCHEL, 

Emmanuelle BICHAUD, Didier BOUVARD ou son représentant Alain PASTUREL, Christian 
COMMAULT, Guy DELRIEU, Bruno DUBOST, Mme Christel FAURE, Denis FAVIER, Yassine 
LAKHNECH ou son représentant, Chloe LECOMTE, Leslie LHOMOND, Ricardo NOGUEIRA, Mme 
Cécile VENET, Cino VIGGIANI 
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ORDRE DU JOUR : 

• Approbation du compte-rendu du Conseil du 20 Novembre 2014 
• Bilan de l’année 2014/2015 
• HCERES : résultat 
• Les contrats doctoraux 2015/2016 
• Questions diverses 

- Comité HDR I-MEP2 
- Renouvellement du Conseil de l’ED 

- Journée des doctorants 2015 
- Et autres questions… 

 
 

 Le compte-rendu du Conseil du 26 Juin 2014 est approuvé à l’unanimité 
des présents. 

B. Penz présente le bilan de l’année 2014-2015 (cf. diaporama). Le nombre 
de doctorants inscrits en 4ème année est surtout dû à des inscriptions tardives 
en première année. Comme le demande le comité de visite HCERES, ce serait 
intéressant d’avoir plus d’information sur les abandons de thèse. Sur le volet 
formation S. Hubac regrette que l’ED (ou plus généralement le collège doctoral) 
ne propose pas une formation à l’épistémologie, formation obligatoire pour les 
doctorants dans certains pays. 

B. Penz présente le retour du comité de visite HCERES, les nombreux 
points positifs et les pistes d’amélioration. Ces dernières sont : 

• Augmenter le sentiment d’appartenance des doctorants à l’ED. 
• Audition systématique de tous les doctorants s’inscrivant en 

première année en doctorat. Avec 120 inscriptions par an, le nombre 
de candidats à auditionner serait vraiment très important. 

• Pas de comité de suivi de thèse. Certains laboratoires ont mis en 
place ces comités. L’ED verra à se coordonner avec ces laboratoires 
pour une participation d’un représentant de l’ED sur demande du 
laboratoire. L’ED propose maintenant une rencontre avec tous les 
doctorants en fin de première année pour détecter les éventuels 
problèmes. 

• Pas de nombre minimum de publications pour pouvoir soutenir.  
B. Penz présente la campagne d’attribution des contrats doctoraux 

ordinaires. Le point le plus marquant est la nette diminution du nombre de CD, 

passant de 19 en 2014 à 15 en 2015. De plus, l’annonce de cette baisse s’est faite 
tardivement, perturbant ainsi le déroulement du concours. L’ED demande à 
Grenoble INP de nous informer du nombre de CD avant le démarrage du 
concours et que la baisse du nombre de CD soit répartie entre les CD ordinaires 
et les CD AGIR. 

En points divers, B. Penz présente quelques informations : 
• Comité HDR : fonctionnement et renouvellement pour janvier 2016. 
• Conseil de l’ED : calendrier prévisionnel 2015 et renouvellement du 

conseil pour janvier 2016. 
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• Journées de Doctorants (JDD) : un beau succès cette année avec 
une participation en hausse et beaucoup plus de posters que dans 
les versions précédentes grâce à une équipe organisatrice 
dynamique et un bon relai au sein des laboratoires.  

• Pas de questions diverses  
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est close à  16h30. 
 

B. Penz  

PJ Transparents projetés durant la réunion  
 


